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Депутатский запрос 
 

Уважаемый Роман Василевич! 
 

Буквально недавно в новостных блоках и социальных сетях появилась жалоба 
жителей г.Алматы по вырубке территории бывшего яблоневого сада на Каменском 
плато, переданного в частные руки.  

Также депутатам поступают запросы и обращения от жителей разных 
регионов с просьбой оказать содействие в сохранении деревьев. К примеру, люди 
просят вмешаться в ситуацию и принять срочные меры по вырубке лесов в пойме 
реки Чаган, а также приостановить передачу земель лесного фонда на 
Перевалочной роще для строительства дороги в городе Уральск. К сожалению, 
такие факты присутствуют во всех регионах страны.  

Так, из-за точечной застройки в городах, теряется большое количество 
«зеленого фонда», варварски уничтожаются деревья, вследствие чего ухудшается 
экология. 

А между тем, в Послании от 1 сентября 2020 года Глава Государства поручил 
Правительству приступить к реализации практических мер по улучшению 
экологической ситуации и в течение 5 лет осуществить посадку более                               
2 миллиардов деревьев в лесном фонде, в том числе 15 млн. в городах.  

Данное поручение также нашло свое отражение и в Предвыборной программе 
партии «AMANAT» до 2025 года.  

На сегодня единственным документом, на основе которого определяются 
базовые требования к озеленению территории является «Типовые правила 
содержания и защиты зеленых насаждений» (далее - Правила), которые 
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утверждаются акиматами. На деле МИО не может разработать Правила с учетом 
климатических особенностей из-за наличья препятствия их регистрации в органах 
юстиции. 

Учитывая вышесказанное и не только, сегодня мы получили неэффективные 
Правила. В целом по стране существует проблема отсутствия достоверной 
статистики по количеству «зеленого фонда».  

В условиях начала республиканских акций по посадке деревьев, актуальным 
является уже сейчас предпринимать меры по их сохранению и обеспечению 
приживаемости.  

Уважаемый Роман Василевич! 
Учитывая вышеизложенное, прошу Вас дать следующие поручения: 
1. Местным исполнительным органам – до конца 2022 года провести учет и 

внедрить реестр зеленых насаждений, разработать дендрологические планы, 
провести лесопатологические исследования зеленого фонда городов и населенных 
пунктах; 

2. Органам юстиции - прекратить препятствия в регистрации Правил и дать 
возможность акиматам подготовить работающие Правила;  

3. Заинтересованным государственным органам - поручить разработать 
необходимые методические указания и нормативные документы, касающиеся 
вопросов планирования, посадки, содержания, полива и обеспечения 
приживаемости зеленых насаждений; 

4. Взять на особый контроль факты по вырубке деревьев, указанные в 
депутатском запросе.  

Ответ прошу дать в письменной форме в сроки, установленные 
законодательством Республики Казахстан. 

 
С уважением,  

 
 Члены фракции партии «AMANAT»                                     Е. Абаканов  

К. Абасов  
М. Ахметов 
Е. Бейсенбаев  
Е. Жаңбыршин 
Г. Елеуов 
 

 Члены фракции «Народной партии Казахстана»              А. Милютин 
          А.Скакова  

 
 М. Мамбетов 
 8(7172) 74-60-78 
 Mambetov@parlam.kz   
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